



**Nombre del alumno: Marvin Andrés
Cano Hernández**

**Nombre del profesor: Sergio Ruiz
Jiménez**



**Nombre del trabajo: Factores
determinantes de la salud.**

Materia: Interculturalidad y salud 1

Grado: 1ºA

Los resultados en los diagnósticos de la Salud con la relación a la participación poblacional fueron diferentes en ambas localidades con baja participación en la zona urbana. En estudios enfocados con en el enfoque de la equidad, en los cuales se abordan problemáticas específicas, se reportan buenos resultados impulsando la participación de la población.

El diagnóstico de salud poblacional,

Es una herramienta principal del personal de salud y autoridades sanitarias para tomar decisiones, muchas veces limitadas por la forma en que se obtienen los datos (estadísticas de servicios de salud sin tomar en cuenta a la población) por tanto de la premisa del diagnóstico de salud con enfoque de equidad como primer paso para procurar en acercamiento con las poblaciones y para generar conocimiento que conduzca a la acción de manera conjunta y que de respeto a sus necesidades.

Este trabajo es un diagnóstico de salud con base en el enfoque de equidad y continuar los diagnósticos de esta naturaleza.

El diagnóstico de la salud poblacional es la herramienta fundamental de la investigación en Salud pública.

Permite identificar las necesidades de la población y los recursos con que cuenta para proponer soluciones viables a sus problemáticas. Este

diagnóstico, tradicionalmente, su problemáticas han incluido tres ejes 1- Necesidades de la población, Problemas Sociales y de Salud - enfermedad (riesgos, morbilidad, y mortalidad)

2- determinantes sociales.

3- recursos y servicios.

La salud pública, además de enfocarse en riesgos y daños, debe incluir aspectos positivos, lo cual surge otro eje que se puede incluir en el diagnóstico

4- Los Fortalezas de la población.

Esta menciona tres tipos de diagnósticos de salud poblacional desde la óptica de los servicios de la salud: administrativo, dirigido por el análisis de las acciones que afectan y conflictos que aparecen en los espacios sociales es tratadas en torno a la salud como un conjunto de sociedad.

La organización Panamericana de la salud señala en décadas recientes la necesidad de efectuar diagnósticos de salud con la participación de la población.

El diagnóstico de salud tuvo cinco fases:

- 1- Recolección de información en Fuentes Secundarias
Análisis de información de datos Sociodemográficos Económicos, históricos, ambientales y de daños a la Salud en el municipio, se consultaron bases de datos de Fuentes secundarias, libros de historia local y registros de los servicios de salud estatales y nacionales.
- 2- Acercamiento: El equipo se entrevistó con autoridades municipales y sanitarias a fin de acordar el objetivo del diagnóstico de salud poblacional.
- 3- Diagnóstico (recolección de información) se utilizó metodología mixta (cuantitativa y cualitativa)
- 4- Identificación de problemas, se convocó a una segunda asamblea comunitaria en una zona rural, y fue llamada Fase de Priorización.
- 5- Devolución de resultados: Fueron presentados los resultados en una asamblea con la población, autoridades locales y municipales de la zona rural. La comunidad rural participó de manera creciente cada fase del diagnóstico, al igual que las autoridades locales, para la participación de la comunidad urbana en todas las fases.

(Saúde, 2015)

Referencias

Saúde, R. (2015). Diagnóstico de salud poblacional. *SCIELO*, 8. Obtenido de https://www.scielo.br/pdf/rsp/v49/es_0034-8910-rsp-S0034-89102015049005842.pdf